



神妙に、そばミス編み作業中の中村さん。表面常人と少しも変つたふうに見えないが、体のなかにどうにもならぬ中毒症ががくれていて、何かにつれそれが爆発して家族を困らせる。

妻も苦闘を  
中村さんは、五十二歳。大正十  
三年一月十日生れ。  
住居は、大牟田市大字黒木五二  
一。三井鉱山の上戸長社宅の一隅  
に在る。  
家族は、妻のナツエさん（中村  
さんより二つ年上の五十四歳）と  
の間に子どもが三人。

ひうや  
きひしかった。なかでありますと、もたはいかないまでも、そんな不安だ  
らの教育とは熱心で、「とにかく、けでもなくすんでいたはずです  
が、そ  
る田も  
のペダ  
身を思  
憎しみ  
て帰らなくて手が先に出ていた」  
(ナッシュさんの語)という。今は  
法政大学の学生の賢正さんも「父 中村さんは一家から万田作業所  
が恐ろしくて、たたかれる前に私はもう泣いていました」と述懐す  
る。きびしさも、通り一遍のもの 前身につけていた運転技術に頼つ  
てはなかつた。  
ているが、四六時ちう相手なし

つゆ不安

長女がけい子さんで、二十九歳。すでに他家に嫁いでいる。次女は美佐子さん、二十八歳。看護婦として、家から市内の病院に通勤。長男は齊正さん、二十四歳。東京の法政大学（政治学四年生）で勉強中。「卒業後は、まず労働組合の方の強いところで働く」といふ遺言をもつて……といふ。泣きついでいた私が今ぐやまれたのを、子ども心にも、父親の被災を通じながらかく聞見たわが国の政治、経済、社会の矛盾が痛いほどにささぐるものと見える。

坑底で意識を失つて倒れてくるところを、タンカに乗せられ、立派な病院へ搬院したあと、その年に

あの日あの刻、中村さんは三川鉱の坑底——十五昇四片にいた。三番方勤務の仕事だつたから、残業をやつてさえなければすこしに昇坑していくはずで、難にあわずにすんでいた。

「低賃金のうえに差別を受けるのですから、不本意ながらもつもですから、また同じところを何百回も返し見ても、もう走るのにならざりてしあうとするだけ」

その頃の中村さんの片りんが、その事故を起こしては優だらば。同僚で、同じそばミス編みの仕事をしていて、一人の農著なまの間にキラリと光る。まわりに相手の交通事故を起こしては、しようと対局がならわし。本人にいわす、ちゅう優だらけですよ。被災すれば、「どんなに本で勉強しようとしても、また同じところを何百回も身につかなくなってしまつよ。顔ばかり見ると、しきりにひそぎたるですが」、と語ったが。

つづる不安

患者——中村賢さんの生涯もまた、例によつてけわしさに変りはない。

# 団レポート

## CO患者—

中村 賢 さん

# 原告

# 遺族・CO裁判、災害責任追及、特集号

## 危い頭痛薬

い。のやうと、といつた日が少くない。

「いいかたねば、なんは CC 患者の中木さんのお父さんのこの薬を、口に入れてしきのわざかな収入ではとても足り

一昭和三十八年の十二月十五日は、田それたが、自分を助けてくれた退院。以後自宅から通院。今は、

中青年症が命の証しか

家族みんなをまきこんで放さぬ宿命

# 停年後どう生きてゆくか

## 光る片りん

絶えぬ負傷

法政大学の学生の賢正さんも「父が恐るしくて、たたかれ前に私はもう泣いていました」と述懐する。きびしきも、通り一遍のものではなかつた。

中村さんは、家から万田庄業所まで毎日單車で往復。左足の自由がきかないため、やむを得ず被災する。前身につけていた運転技術に頼つてゐるが、四六時ちう相手なし

長女がけい子さんで、二十九歳。すでに他家に嫁いでいる。次女は美佐子さん、二十八歳。看護婦として、家から市内の病院に通勤。鉱の坑底一千五昇四寸にいた三番方勤務の仕業工だったから、毎日坑道を歩いて残業をやってさえいなければ、昇坑していはずで、難にあ

その頃の井村さんは、川の事故を起こしては傷だらけ。同じくもうついてる板橋のうえの格闘にキラリと光る。まわりに相手になるなかまがいす、家に帰って作業所で、同じそばで編みの仕事をしている一人の患者なかもの話を。「とにかくあんた相手なし。」

り対局がならわし。本人たるわす。ちゅう傷だりですよ。被災前は  
れば、「どんなに本で勉強しよう。運動神経がびりびり」とった人が  
とても、また同じところを何百。今ではかんじんの反射神経が完全  
回くる返し見ても、もう走石の一にすりきれてしもうとらすとです  
つも鳴りつかなくなりてしまひよ。頭ばかりの記憶など、いつがん

子ども心にも父親の被災を通じながらかく間見たわが国の政治、経済、社会の矛盾が痛いほどつききさきてくるものと見える。このよくな家族生活をながめるところを、タンカに乗せられ、